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会議次第 

１ 開会 

２ 会議の傍聴 

３ 会長あいさつ 

４ 議題 

（１）まちづくりを考える懇談会の日程について 

（２）まちづくりを考える懇談会のテーマについて 

（３）各団体等からの依頼事項、お知らせ事項など 

５ その他 

（１）最終処分場等の見学 

（２）次期最終処分場の市民説明会 

（３）相武台地区防災マップ検討会議専門部会の構成員 

（４）次回のスケジュール 



 
議 事 の 要 旨 

 主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

２ 会議の傍聴 

  傍聴希望者が２人おり、会議に諮り傍聴が許可された。 

３ 会長あいさつ 

瀬尾会長よりあいさつがあった。 

４ 議題 

（１）まちづくりを考える懇談会の日程について 

事務局より資料に沿って説明を行い、意見等はなかった。 

（２）まちづくりを考える懇談会のテーマについて 

   事務局より資料に沿って説明を行い、会長より補足があり、次のとおり意見等

があった。 

  （瀬尾会長）発表者について、私案ではあるが、麻溝台・新磯野地区整備推進事

業に係る部分ついては、当該地区に居住しており、心のこもった発表ができる

宮本副会長にお願いできればと考えている。また、テーマはまだ案であり内容

の変更はできるので、他に発表したい方がいればお願いしたい。 

  （宮本副会長）村富相武台線より西側にある丘整形外科病院や双葉寿司がある地

区は相模台地区になり、居住者は選挙などの手続きの際には相模台まちづくり

センターまで行く必要があるので、そういった不便さを発表の題材にする予定

であり、他にアイデアや質問などあれば皆さんに協力いただきたい。 

  （迫委員）前回のまちづくり懇談会で「活力ある相武台を目指して」というテー

マで懇談があったようだが、市の方からはどのような回答があったのか。 

  （瀬尾会長）相模原青陵高校の跡地利用については、神奈川県が所有する建物で

あり、市からは良い回答はもらえなかったと記憶しているが、発表者には情熱

がこもった良い発表をしてもらった。普段は市長と話す機会がないので、こう

した機会に面と向かって、特に若い方から地域の意見を伝えてほしいと思う。 

  （髙橋副会長）テーマ案ではマイナスの内容しかないので、例えば、もえぎ台小

学校の跡地利用についても追加してはどうか。 

  （瀬尾会長）前回の高校跡地は県が所有者であったが、もえぎ台小学校は市の所

有であるので、利用の可能性は高いと思うので追加していきたい。ただ、当該

地区は市街化調整区域であり、麻溝台・新磯野地区整備推進事業が進まないと

マンションを建てるなどの新たな利用は難しいため、現在の建物を利用した教

育機関や図書館などが考えられるのではないか。 

  （松嶋理事）テーマについて、若い方が感じている課題などを述べて欲しい。こ



 
こに挙がっているものではなく、身近に感じていることでもよいと思っている。 

  （宮本副会長）過去のまちづくり会議の資料を見る機会があり、小田急線の相武

台前駅に田園都市線が接続する構想図を見つけた。こういった壮大なアイデア

があってもよいのではないか。 

  （溝口委員）前回のまちづくり懇談会で提案した高校跡地の利用について、その

提案内容を基に、もえぎ台小学校の跡地で再提案してはどうか。 

  （瀬尾会長）小学校は市の所有であるので、実現できる可能性は高いと考える。 

  （溝口委員）岩手県紫波町のオガールという施設があり、地域が集える場所をつ

くり、地域の課題解決とまち興しに繋がった事例がある。オガールとは規模が

違うが、こうした事例を参考に閉校した小学校を利用する提案としていきたい。 

  （永井委員）図書館の相武台分館が廃止されるが、子どもに関する本が充実して

いると聞いており、地域の重要な施設であるため、閉校する小学校を活用する

など廃止をしないよう求めていきたい。 

  （瀬尾会長）過去に廃止をしないよう請願書を提出し、市から回答があったが、

地域として納得できる内容ではなかった。 

  （長堀理事）施設の状態が廃止の理由であり、人件費などの経費削減ではないと

聞いているので、閉校するもえぎ台小学校が利用できると考えている。 

  （山口委員）実際には人件費もそれなりにかかっていると聞いている。例えば、

雨漏りなんかは防水工事すれば解決する問題であり、そういった理由で廃止す

ることは地域として納得できない。 

  （小林委員）相武台分館は生身の人間が集まって学習する施設として、大きな効

果があったと思う。人が集まる場所を確保をすべきだと考える。 

  （松嶋理事）最終処分場について、あと一人誰かに発表をお願いしたい。 

  （迫委員）２０年先の活気ある相武台のイメージが湧いていないが、市長にどう

するかを言ってもらうのではなく、自分たちでこうしたいと提案していかない

と実現しないと感じている。そういった想いでよければ。 

  （瀬尾会長）年寄りの意見がダメということではないが、若い方の意見には力が

こもるので是非お願いしたい。 

  （松嶋理事）また最終処分場を押し付ける気か、もし他に場所がないのであれば、

地域に対して何かしらの見返りはないのか。もえぎ台小学校の跡地を利用する

にしても、はっきりと市に伝えないといけない。 

（３）各団体等からの依頼事項、お知らせ事項など 

 お知らせ事項などはなかった。 

６ その他 

（１）最終処分場等の見学 

   事務局より説明を行い、出席希望者は１０月２０日（木）までに事務局に連絡



 
をもらうこととした。また、次のとおり意見等があった。 

  （松嶋理事）小学生の見学会ではないので、踏み込んだ話をしてもらいたい。例

えば、汚染水の数値やその処理方法、安定化する条件やその確認方法など説明

いただき、価値のあるものとしてほしい。また、次期最終処分場の候補地につ

いても、改めて麻溝台が選ばれた経過と、候補地それぞれの概算コストなどを

教えてほしい。可能であれば審議会の方からも話を聞かせていただきたい。 

（２）次期最終処分場の市民説明会 

   事務局より詳細については別途連絡があることを伝え、意見等はなかった。 

（３）相武台地区防災マップ検討会議専門部会の構成員 

   これから地域活性化事業交付金を申請することは時間的に難しいことから、今

年度は委員構成などを検討し、来年度に申請し、防災マップを更新することを事

務局より提案し、次のとおり意見等があった。 

  （瀬尾会長）まちづくり懇談会と同様に、今後の相武台に関わることであるので、

若い方々に入ってほしい。マップは１年で作成する予定なので、年度を超えた

継続が難しいＰＴＡの方にも参加してもらえればと考えている。前回のマップ

作成時には、女子美術大学の生徒にも参加いただき、構成やデザインなどで様々

な意見を言ってもらい、地域の意見と異なることも多々あったが、最終的に実

用的な良いマップができたと感じている。若い方以外も含め、参加したい方が

いれば次回のまちづくり会議までに立候補してもらいたい。 

（４）次回のスケジュール 

  事務局より今後のスケジュールを確認し、その他の意見等はなかった。 

 



 
相武台地区まちづくり会議 委員出欠席名簿 

 氏 名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 瀬尾 守一 相武台地区自治会連合会 会 長 出席 

２ 髙橋 孝雄 相武台地区社会福祉協議会 副会長 出席 

３ 砂村 久三子 相武台地区民生委員児童委員協議会 副会長 出席 

４ 宮本 憲雄 相武台公民館 副会長 出席 

５ 松嶋 保和 相武台地区自治会連合会 理 事 出席 

６ 奥野 智 相武台地区自治会連合会 理 事 出席 

７ 長堀 直美 相武台地区自治会連合会 理 事 出席 

８ 小林 勉 
南区安全・安心まちづくり推進協議会 

相武台支部 
 出席 

９ 荻原 正人 相武台地区青少年育成協議会  欠席 

10 永井 保子 相武台公民館運営協議会  出席 

11 迫 良寛 
相模原市青少年指導委員連絡協議会 

相武台地区協議会 
 出席 

12 佐藤 隆一 
相模原市スポーツ推進委員連絡協議会 

相武台地区協議会 
 出席 

13 中山 あゆみ 小学校ＰＴＡ  欠席 

14 関塚 孝枝 相武台中学校ＰＴＡ  欠席 

15 大西 輝佳 相武台こどもセンター  出席 

16 堀田 典子 相模原市立相武台第３児童館  出席 

17 塚田 幸惠 相武台地区老人クラブ連合会  出席 

18 川﨑 知恵子 相武台地域包括支援センター  出席 

19 溝口 興二 商店街  出席 

20 神藤 次郎 相模原看護専門学校  欠席 

21 山口 恒 相模原市消防団南方面隊第２分団  出席 

22 三畑 武一 経験有識者  出席 

 


